

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 22 Mayo de 1886.

Año XIV. Núm. 4.002.

La catástrofe de Madrid (1)

Madrid 13 de mayo.

(Conclusion)

En el Botánico

En el Botánico ha desaparecido hasta la topografía de tan ameno jardín. En él no quedan calles ni, plazoletas, ni escuelas, ni nada. Solo una serie interminable de troncos y ramas deshechas y cruzadas entre sí, formando un conjunto impenetrable. Allí han perecido el hermoso cedro secular plantado por el mismo Carlos III; los cuatro lindos pinos de Alepo, que eran la vanagloria de aquel establecimiento; los holmos seculares, que se enseñaban como modelos de desarrollo y perfecta conservación vegetal, sin que de tamaño extrago se hayan salvado mas que alguna otra planta joven y de escaso valor.

Las estufas están desmanteladas, y de la estufa grande la tromba ha arrancado, al salir en direccion al Retiro, un pedazo de pared.

Las plantas de todos los hemisferios, que en esta época del año se sacan alrededor del estanque y á la calle que está frente á la estufa, todos han perecido debajo de los inmensos troncos de los árboles cercanos, arrancados de cuajo, y que han dejado profundos hoyos en los sitios donde antes se erguan lozanos y corpulentos.

¡Aquellas hermosas camelias arbóreas, que representaban tantos años de exquisito cuidado, ya no existen, ni tantas otras plantas de aun mucho mayor valor científico y recreativo!

En las afueras del puente de Toledo

Son muchas las desgracias y los daños ocasionados en esa parte de Madrid.

La casa número 9 de la carretera de Carabanchel se hundió casi por completo, causando heridas á 16 personas.

En la carretera de Andalucía, número 3 ocurrió otro hundimiento, del que salieron lesionadas siete personas.

Una casilla de guarda de la fábrica del gas fué arrancada de cuajo, ocasionando heridas de consideracion á dos hombres y una mujer.

Un ginete que desembocaba por la plazoleta del Puente de Toledo, fué arrastrado con su caballo por el huracan, yendo á dar ambos contra una de las estatuas que allí se encuentran. El ginete sufrió grave contusion en una de las piernas.

La mayor parte de los árboles del paseo Imperial han sido arrancados.

En la estacion del Norte

El director de la compañía, con algunos empleados y 150 operarios, acudieron inmediatamente á desembarazar la vía, que no quedó expedita hasta una hora después. Mientras tanto, el tren estuvo detenido en las trincheras de la Moncloa.

El tren mixto de Irún fué sorprendido por el ciclón en el apeadero de Remisa.

Allí hubo de esperar cerca de una hora que los elementos se calmaran, costando no poco trabajo á los conductores y demás personas sensatas, contener á los viajeros que querian saltar á tierra en medio de los gritos de espanto y desesperacion de niños y mujeres.

Muertos y heridos

No se sabe con seguridad la cifra total de muertos causados por el terrible huracan de ayer. Desde luego pasan de 32 los muertos y algunos periódicos la elevan hasta 80.

En cuanto á los heridos, 400 lo menos fueron curados en las distintas casas de Socorro; pero no es esta la cifra en que hay que fijarse para apreciar bien las desgracias causadas, porque seguramente por cada uno de los heridos que se curaron en las casas de Socorro, se curaron muchos mas en sus domicilios.

Los que han prestado servicios

Muchas han sido las personas que con riesgo de su vida unas, en cumplimiento de su deber bastantes, y con gran decision y arrojo todas, han prestado servicios y llevado el consuelo de la muerte á muchos infelices.

Desde luego la conducta del señor ministro de la Gobernacion es por todos conceptos digna de elogio, tanto por los auxilios prestados, por las disposiciones dictadas y por el consuelo que su presencia causaba, como porque su intervencion personal no era obligatorio y recorrió los sitios todos donde el huracan habia causado mas extragos, desde las primeras horas de la noche hasta las altas horas de la madrugada, que se retiraba á descansar.

El alcalde, Sr. Abascal, que acompañaba al ministro de la Gobernacion, trabajó mucho tambien, y lo mismo sucedió al gobernador interino Sr. Antunez, y al secretario particular del señor conde de Xiquena, señor Chicheri. El director de Beneficencia, señor Zugasti, tambien acudió desde luego á Vista-Alegre.

Mientras los señores ministro de la Gobernacion, gobernador interino, coronel Dotres, delegados é inspectores de vigilancia y capitanes, tenientes y alféreces y fuerzas de orden público y de vigilancia recorrian los puntos de mas peligro, el juez de guardia, Sr. Piñero, trabajaba tambien sin descanso en la práctica de algunas diligencias.

Los tenientes de alcalde de todos los distritos los recorrieron, personándose allí donde hacian falta, y mostrando toda una noble actividad.

Dando una vez mas pruebas de sus humanitarios sentimientos, el Sr. D. Felipe Ducazcal estuvo incansable en socorrer á los heridos, á algunos de los cuales trasportó en su carruaje.

Las parejas de la Guardia civil que estaban de guardia en las inmediaciones de los puntos donde ocurrieron desgracias, se portaron admirablemente.

El batallon acuartelado en el Rosario, sin excluir á uno solo de sus jefes, oficiales é individuos, se ha hecho acreedor al aplauso unánime de la poblacion.

La visita de S. M. la Reina

A las cuatro de la tarde salió S. M. de Palacio en coche cerrado, y acompañada de la camarera mayor, duquesa de Medina de las Torres y del Sr. duque de Medina-Sidonia.

S. M. revelaba en su semblante la inmensa pena que le habian causado tan tristes acontecimientos.

Precedía al coche régio el del señor Abascal, y seguía despues el del gobernador interino Sr. Antunez, y el coronel Dotres acompañado del capitán del cuerpo de orden público seguía á la comitiva.

Sin detenerse apenas á ver los desperfectos materiales ocurridos en el paseo Imperial, llegó S. M. al lavadero del mismo nombre. Tal era el deseo de la augusta señora de conocer las desgracias personales y de llevar el consuelo al desvalido.

Enterada la Reina de la verdadera hecatombe que allí habia ocurrido mandó entregar 8.000 reales para remediar por el pronto á los desgraciados que no solo quedaron sin medios de subsistencia, sino que habian experimentado la pérdida de seres queridos de su alma.

En el camino de Carabanchel, tambien se detuvo la régia comitiva, y se entregaron de orden de S. M. 4.000 reales.

Los vecinos, con lágrimas en los ojos, se acercaban respetuosamente al coche, dirigiendo á S. M. súplicas en demanda de su amparo y proteccion.

S. M. les dirigia palabras de consuelo á todos, entregándoles cantidades para que atendieran á la curacion de sus heridas y á remediar sus apremiantes necesidades.

Una mujer, pobremente vestida, presentó á la Reina un desgraciado niño de cinco años, herido; S. M., muy conmovida, le dirigió cariñosísimas frases, y ordenó entregaran á la madre de aquel ser que tan pronto comenzaba á experimentar las desdichas de la suerte, cincuenta pesetas.

Era, en verdad, conmovedor el cuadro que presentaban tantos desgraciados en demanda de auxilios y consuelos para remediar sus penas.

Nuevas muestras de su inagotable caridad, dió la augusta señora en los Mataderos, regresando despues de enterarse cuidadosamente y con gran interés del estado de los enfermos.

En el Hospital general esperaban á Su Majestad el señor marqués de la Vega de Armijo, el teniente de alcalde Sr. Jiménez Delgado, los visitantes Sres. España y Seijo, los Sres. Casuso y Revuelta, varios médicos y el director del establecimiento.

Los alrededores del Hospital estaban cuajados de una inmensa muchedumbre que saludaron á la Reina, acercándose al coche.

Las Hermanas de la Caridad, con su superiora á la cabeza, recibieron á Su Majestad en las gradas que dan entrada al edificio.

La superiora, Sor Francisca, y el doctor Candelas, hicieron la relacion del estado de los heridos despues de las primeras curas y del número de aquellos.

La Reina entregó á los visitantes del Hospital 10.000 reales con destino á aquellos desgraciados, que ascienden al número de 59, 36 hombres y 23 mujeres.

S. M. dijo:—«No bajo del carruaje por el consejo de mis médicos, aunque bien contra mi voluntad; pero volveré cuando mi estado me lo permita.»

Durante este tiempo, el señor duque de Medina-Sidonia, en representacion de Su Majestad, visitó á los heridos en las salas dirigiéndoles palabras de consuelo.

Despues de dar cuenta á S. M. el señor Duque de la visita que acababa de hacer á los heridos, se puso en marcha la régia comitiva, siendo despedida con un caluroso y entusiasta viva.

Bien merece estas manifestaciones de entusiasmo la augusta señora que, sin tener en cuenta su estado y respondiendo solo á los impulsos de su corazon, acudia presurosa á procurar consuelos al desgraciado.

Despues de recorrer y contemplar Su Majestad los incalculables destrozos ocasionados en el Retiro y el edificio de la Exposicion, se ordenó suspender la visita, á causa de la violencia de lluvia, retirándose á Palacio, á donde llegó la Reina, si bien apenada el alma por la presencia y el relato de tantas desdichas, con el consuelo de haber realizado el acto mas hermoso de un Soberano:

Ejercer la caridad.

Ruiz Zorrilla

Su nuevo programa

El telégrafo, con su laconismo económico, nos habia hablado ya de la entrevista que un redactor del «Voltaire» tuvo con Ruiz Zorrilla. Vean ahora nuestros lectores tan interesante diálogo, segun lo encontramos en nuestro colega de París:

Las Córtes

—¿Cuál es la situacion del partido republicano en las Córtes? ¿Cual será su línea de conducta?

—No habia mas que cinco ó seis republicanos en la última Cámara, y todos castelaristas. Hoy son treinta, de los cuales hay veintiuno que representan la coalicion última entre progresistas y federales; los otros nueve son castelaristas, y en muchas cuestiones no dejarán de estar de acuerdo con nosotros.

La abolicion del juramento no es mas que la primera de las reformas que perseguirán los republicanos. Despues vendrán el sufragio universal y el restablecimiento de la Constitucion de 1869, suprimida por el pronunciamiento de Sagunto.

Así produciremos el movimiento popular y lo propagaremos por todo el pais para llegar á la revolucion próxima.

La revolucion

—¿Cómo se hará esa revolucion en la que tanto confiais?

—Ya está hecha en la conciencia del pueblo español. Y añado que la República seria á estas horas un hecho consumado, antes de la muerte de Alfonso XII, si el patriotismo no nos hubiera mandado evitar una complicacion interior de política en España, en el momento en que surgia la cuestion de las Carolinas.

El pueblo ha comprendido nuestra reserva; nos la ha agradecido. Nuestra prudencia ha contribuido mas al triunfo de la República que la misma muerte de Alfonso XII.

El alumbramiento de S. M.

—Dicese que la reina saldrá de su cui-

(1) Véase el número de ayer.

dado del 20 al 25 de mayo; ¿qué sucederá en cada uno de los dos casos de ser varón ó hembra el hijo póstumo del rey?

—Nada importa la alternativa á la República.

—¿Y cuál será la actitud de D. Carlos?

—Muy difícil de prever. La casa de Austria y el Papa desean una alianza entre las dos familias de España, pero acaso D. Carlos despliegue la bandera de la revolución.

Los carlistas

—¿Creeis, pues, en la posibilidad de un levantamiento carlista? ¿Con qué recursos empezaria D. Carlos su tentativa de insurrección?

—Negociaria un nuevo empréstito, para el cual volveria á encontrar el mismo concurso que anteriormente en los lores católicos de Inglaterra, en el clero romano, en Austria y en el «faubourg» Saint Germain.

—¿Qué probabilidades de triunfo tendria D. Carlos?

—Ninguna. Su primera tentativa fracasó lastimosamente, y disponia, sin embargo, de 80.000 hombres y contaba con el apoyo tácito del gobierno francés, que entonces dirigia Mr. Decazes, el cual cerraba los ojos con gusto para no ver que se introducian armas en España por la frontera francesa.

D. Carlos está hoy completamente desacreditado en España, hasta en las Provincias Vascongadas. Ya no puede contar con el clero español, ni en este punto se forja ilusiones, despues de la declaracion de los 34 obispos que han renunciado á toda preferencia política, y que son los futuros preladados concordatarios de la República española.

España y Portugal en república

—¿Contais, me habeis dicho, con un movimiento nacional?

—Seguramente; el pueblo y el ejército harán causa comun; no se trata de pronunciamientos, porque este procedimiento revolucionario no ha sido nunca empleado mas que por la reaccion.

El primer pronunciamiento remonta á Fernando VII y fué realizado por el general Elío; el último ha sido obra de Martinez Campos y tuvo por objeto la restauracion de Alfonso XII.

—¿Y qué dirá Europa del advenimiento de la república en España?

—La situacion geográfica de nuestro país y la vecindad de Francia simplifican mucho la cuestion. Europa, por otra parte, no tendria nada que decir de una modificacion política, ratificada ciertamente por cuatro millones de votos.

—¿Y cuáles serian para Portugal las consecuencias del establecimiento de la república en España?

—Portugal está todavía más dispuesto que España á adoptar la forma republicana.

Ya os acordareis un dia de lo que hoy os digo. Un mes despues de la revolucion española, Portugal será una república que tenderá sus brazos á España.

¿Puede decirse dónde está la frontera exacta que separa á los dos países? El idioma, el carácter, las ideas, la tradicion, constituyen para los dos pueblos una afinidad tal, que no tardarian en unirse para formar una República de 26.000.000 de ciudadanos, sin mas frontera que el Océano y los Pirineos.

Ya nos despediamos, escribe el redactor del «Voltaire», cuando nos añadió Ruiz Zorrilla: «Esperad, esperad grandes acontecimientos.»

SENADO

Sesion del dia 17 de Mayo de 1886

(Entra el gobierno precedido del señor marqués de la Habana.)

El señor CONCHA da cuenta al Senado en nombre de sus compañeros de comision del acontecimiento tan fausto para la monarquía, que se ha verificado esta tarde con el alumbramiento de S. M. la Reina.

(Un senador da un viva al Rey.)

El señor presidente del CONSEJO: Ya sabeis la gratísima noticia. S. M. la Reina Regente, además de la corona de virtud é inteligencia que la adornaba, tiene en la actualidad un título más para la veneracion y respeto; es el ángel tutelar de nuestra patria. (Muy bien.)

Con el nacimiento del Rey, se abre una nueva era á la historia de este país y yo solo debo deciros «cúmplase la ley» y para que la ley se cumpla solo me resta esclammar: ¡Salud para la Reina Regente! ¡Viva el Rey! (De todos los ámbitos del salon partió un entusiasta ¡viva!: unicamente el señor Rivera y algun otro senador republicano permanecieron mudos.)

El señor BOSCH Y FUSTEGUERAS hace algunas consideraciones acerca del sentimiento que el pueblo experimentó á la muerte de D. Alfonso XII, y afirma que se ve compensado con el nacimiento del augusto vástago. Propuso despues se acordara que el Senado habia oido con entusiasmo la fausta nueva y termina con un caloroso viva á la Reina al Rey y á la familia Real.

El señor BARZANALLANA: No es ocasion de hablar sino de sentir, pero no puedo menos de decir al presidente del Consejo de ministros, que las palabras de union y concordia pronunciadas por él, jamás se borrarán de nuestra memoria, y cada cual dentro de nuestros principios nos agruparemos al rededor de la monarquía para defender al régio Infante de los ataques de sus enemigos.

El Senado acuerda por unanimidad lo propuesto por el señor Bosch.

Se levanta la sesion.

CONGRESO

Abierta la sesion á las tres menos diez minutos, bajo la presidencia del señor Balaguer, se leyó y aprobó el acta de la del viernes.

(Regular concurrencia en las tribunas. Gran número de Diputados en los escaños; en el azul no hay ministro alguno.)

El señor PRESIDENTE (Balaguer): La comision nombrada por el Congreso para asistir á la presentacion del nuevo vástago régio ha tenido la honra de cumplir su cometido y va á dar cuenta al Congreso.

(Entra y toma asiento en la presidencia el señor Martos, en traje de etiqueta. Todos los ministros, menos los de Fomento y Hacienda, de gran uniforme ocupan el Banco azul.)

El señor PRESIDENTE (Martos): Señores diputados: No tengo que deciros, porque lo comprendereis por vuestro propio sentimiento, la dificultad que embarga mi palabra en este momento, no solo por la satisfaccion que acabo de experimentar sino porque ni siquiera he tenido tiempo para ordenar mis ideas y que yo quisiera que la altura de mis ideas y de mis palabras correspondiera á la grandeza del acto á que hemos asistido en nombre del Congreso.

El Congreso es la representacion legal del país, y no tengo para qué deciros lo que el acto que acaba de realizarse significa.

Al rededor de la tumba de nuestro ma-

logrado Rey D. Alfonso solo se respiraba una atmósfera de sentimientos de tristeza y acoso de terror; al rededor de la cuna del régio vástago renacen las alegrías y las esperanzas. (Bien, bien, en los bancos del centro y de la derecha.)

Porque así como en la vida vegetal muere una planta dejando gérmenes de reproduccion, que luego fecundiza y desarrolla el agua y el sol y da vida á nuevas plantas de la misma especie, así en la vida de la monarquía cuando muere un Rey, deja nuevos vástagos que le suceden y se realiza la perpetuidad de la monarquía. (Bien, bien.)

Dispongámonos, pues, á defender al Rey. La monarquía representa los intereses del orden y de la paz. Así como nuestros padres defendieron la libertad representada en la cuna de una niña, así nosotros debemos defender aquellos intereses representados en el Rey que nace ó que revive.

El señor MARTINEZ (D. Cándido). ¡Viva el Rey!

Todos los diputados de la derecha y del centro respondieron ¡Viva!

En la izquierda no hay ningun representante de las minorías republicanas.

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS: No encuentro palabras con que corresponder á las elocuentísimas que acaba de pronunciar el señor presidente del Congreso, espresando el sentimiento que hoy experimentamos, y experimenta toda la nacion, y para espresar mi gratitud á la monarquía.

¡Espectáculo magnífico el que presentaba aquella cuna rodeada de crespones, en medio de los cuales brilla el rosicler de la esperanza! (Bien, bien, en la derecha.)

Espectáculo al cual ha asistido este pueblo, que es y será dueño de sus destinos.

Yo no tengo que decir más que: «Cúmplase la ley, y, para que se cumpla, ¡Viva el Rey! y ¡Viva la Reina!» (Todos los diputados monárquicos repitieron el viva.)

El señor conde de TORENO: La minoría liberal-conservadora á que pertenezco, no será la última en espresar ante el Congreso el sentimiento que le embarga en este instante, que es el mismo que acaban de espresar los señores presidentes del Congreso y del Consejo de ministros. Y como han espuesto ya cual es el sentimiento que nos embarga á todos y á la nacion entera, yo no tengo otra cosa que decir, sino que la minoría liberal-conservadora se asocia en un todo á las palabras pronunciadas por el señor presidente de la Cámara y por el señor presidente del Consejo de ministros.

(Algunos momentos de silencio. El señor presidente mira á todos los lados de la Cámara y nadie pide la palabra.)

El señor PRESIDENTE: Orden del día...

El señor MONTILLA: Pido la palabra.

El señor PRESIDENTE: ¿Para qué?

El señor MONTILLA: Para presentar unos documentos de actas. (Risas.)

El señor PRESIDENTE: Luego los presentará S. S.

(El señor Lopez Dominguez no se encuentra en el salon.)

La nodriza Real

Mondragon, es el pseudónimo que emplea un literato español muy aplaudido, muy simpático y de mucho talento para firmar su colaboracion en «Le Figaro», de Paris.

Viene en dicho periódico un artículo, con el título que encabeza estas líneas, y por ser cosa de España y hecha por un español, nos parece bien traducirlo.

La gran preocupacion del momento en la corte de Madrid—dice nuestro compatriota y compañero—es la eleccion de nodriza para el vástago que verá la luz dentro de poco.

Antiguamente, y hasta el reinado de Fernando VII, un alto dignatario de Palacio, acompañado de un médico y de numerosa comitiva, recorria las provincias de Galicia y Santander, para elegir la que debía criar al régio infante.

La provincia de Santander es la que ofrece mayor contingente de nodrizas. Para las mujeres constituye casi una industria en el país. Así pues, el delegado régio se dirigia preferentemente á la mantaña. Anunciábase con toda solemnidad su llegada á los pueblos, el alcalde presentaba á las candidatas y el médico procedia públicamente á su exámen.

Hoy día, las nodrizas van á Madrid. Se presentan al mayordomo, y el médico se encarga de lo demás.

No es fácil de elegir, porque el número de las que pretenden plaza es crecido y las recomendaciones llueven de todas partes.

Añadamos que la plaza es muy agradable. La nodriza de un príncipe Real goza de posesion invidiable. Su salario es crecido y se la sirven con mas cuidado que á una dama de palacio.

Los trajes, frecuentemente renovados quedan de su propiedad, lo que viene á formar un lujoso y repleto guarda-ropa. La nodriza no viste al régio niño, el cual queda solo con ella durante la noche.

La nodriza puede salir á la calle cuando le plazca, pero siempre acompañada de dos damas de palacio.

Cuando llega la época de destetar al vástago régio, recibe una buena gratificacion, los miembros de la familia Real le hacen numerosos regalos y el soberano la constituye una renta sobre su caja particular. Se comprende que con tales ventajas sea grande el número de solicitudes.

Estos últimos dias, el doctor Sanchez Ocaña, de la facultad Real de medicina, ha reconocido veintidos nodrizas, algunas de las cuales no tenían aire de aldeanas.

Una de ellas ha llamado la atencion por su espléndido traje y sus pendientes de brillantitas. Se llama Raimunda y ha criado recientemente al príncipe de Baviera.

Nueve meses de reposo en su pueblo la han puesto en situacion de volver á sus antiguas funciones.

Todas las que se han presentado son hermosas, pero la eleccion no está aun hecha. Es preciso abrir informacion sobre sus familias y su moralidad.

Como se vé, esta eleccion es todo un acontecimiento para España.

(«Resúmen» del 12.)

Leemos en «La Epoca»:

«Los emigrados republicanos en Portugal se mueren de hambre. Hace treinta meses que los zorrillistas no les socorren, á pesar de la contribucion continua á que desde Madrid se pone el bolsillo de los correligionarios de provincias con este objeto ó con este pretexto.

Estas suscripciones populares de que no hay que rendir cuentas á nadie, han sido siempre arbitrio muy socorrido de ciertos partidos, sin que los repetidos desengaños basten nunca á abrir los ojos de los buenos neófitos provincianos.»

PARIS 13 DE MAYO

Con el epígrafe: «El bloqueo pacífico», dice el «Figaro» con fecha del 12:

«El bloqueo de las costas de Grecia es

completo; ningún buque con bandera griega puede entrar ni salir de los puertos griegos. Se ha concedido un breve plazo á los buques á los cuales ha sorprendido en alta mar la declaracion del bloqueo.

La escuadra combinada continúa á la vista de las costas; las tres escuadras que toman parte en el bloqueo, pues en el número de los buques que recorren el cruce-ro no puede contarse en vigor la antigua fragata alemana «Frederic Charles,» tienen pequeños vapores que las ponen en mútua comunicacion, y un aviso tiene al Duque de Edimburgo que está en la bahía de Suda, que es el centro de las operaciones de la escuadra, al corriente de las operaciones de las escuadras inglesa, italiana y austriaca.

Los buques de las potencias han recibido orden de hacer retroceder á todos los buques grandes ó pequeños que lleven bandera griega, de visitar todo buque sospechoso, de ocupar militarmente á todos los buques griegos que se nieguen á obtemperar las disposiciones del bloqueo, de conducirlos á lugar seguro y en caso de necesidad á la bahía de Suda ó de Malta, y de obligarles á pagar los gastos de transporte y de vigilancia.

Las consecuencias del bloqueo, son muchas y una de las más onerosas es que el gobierno griego se verá obligado á pagar los daños y perjuicios que ocasione el retardo del envío de cargamentos pertenecientes á particulares de países extranjeros. La poblacion de los puertos que no vive más que de la marina no podrá soportar largo tiempo los efectos de estas disposiciones.

Los buques rusos no toman parte en el bloqueo, como lo ha declarado desde el principio el contralmirante Khasakoff, pero continúan cruzando las aguas de Grecia. La marina inglesa, por el contrario, ha establecido un crucero muy estenso, y sus buques, en número de veintiuno, constituyen la mayor fuerza del bloqueo.

En dos días once buques griegos se han visto precisados á volver á los puertos de donde habian salido; cinco han sido apresados y tres han recibido autorizacion para continuar su ruta. Ninguno ha resistido. Hasta ahora son los buques torpederos los que han prestado mayores servicios á la escuadra internacional; su rápida marcha y su pequeño calado les permiten ganar por la mano á los buques griegos y su larga práctica en navegar por las costas y por las inmediaciones de las islas podria inducir á buscar algun refugio conocido de ellos tan solo. Mas, cuando llegue el mal tiempo, será forzosamente menos eficaz el bloqueo.»

Se lee en un telégrama de Atenas fechado el 12 y publicado por el «Times»: «La escuadra combinada ha llegado hoy á la vista de nuestras costas. Principian á dejarse sentir las consecuencias del bloqueo, y se teme que si se prolonga surjan complicaciones políticas.»

Gacetilla

El Ministro de Correos y Telégrafos de Francia, Mr. Granet, va á someter á la firma del Presidente de la República un decreto rebajando en un 50 por 100 la tarifa de los telegramas para los periódicos.

Por una orden ministerial se creará una tarjeta especial de identidad, que servirá á los representantes de los periódicos para hacerse reconocer, á fin de poder aprovecharse de esa medida de favor.

No se impone ningún límite mínimo para el número de palabras.

Al mismo tiempo el citado Ministro, cediendo á las muchas reclamaciones que se le han dirigido, se propone suprimir la obligacion impuesta á los expedidores de telegramas de firmar é inscribir sus señas al pie del despacho. Pero como esa obligacion se halla impuesta por una ley de 1867, Mr. Granet presentará el correspondiente proyecto de ley suprimiendo esa formalidad.

También prepara el Ministro de Correos y Telégrafos un proyecto de ley estableciendo una tasa postal uniforme los periódicos de París y de provincia, en el sentido de una rebaja de tasa. Los periódicos franceses de provincia gozan actualmente, en cuanto á su circulacion en los departamentos limítrofes á aquel en que se publican, de un régimen de favor con relacion á los de París. Esa desigualdad es la que va á hacer desaparecer Mr. Granet uniformando la tasa. La prensa de provincia hallará una compensacion del perjuicio que pueda causarle esa medida en la rebaja del 50 por 100 en la tasa de los telegramas para los periódicos, pues aquella prensa, más que la de París, es la que está en el caso de aprovechar con ventaja ese medio de trasmision.

La prensa francesa no podrá menos de agradecer al Ministro de Correos y Telégrafos la consideracion que le merece y el cuidado que pone en darle facilidades para su mayor desarrollo y propagacion; pero más necesitada que la prensa francesa está la prensa española de semejantes estímulos, y rogáramos á nuestro Gobierno que fijase en ellos su atencion, por si fuera posible hacer en su favor algo de lo que por la prensa francesa se dispone á hacer el Gobierno francés.

Exposicion.—Desde 1.º de Julio hasta fin de Noviembre del corriente año estará abierta en el palacio de la Industria de París la Exposicion internacional organizada por la Sociedad de Ciencias y de Artes industriales, bajo el patronato del ministro de Fomento.

Dada la importancia de estos concursos internacionales, llamamos la atencion sobre este certámen organizado por la iniciativa particular de una Sociedad de la cual forman parte los primeros hombres de la ciencia, del arte y de la industria francesa.

Por el elector D. Pascual Ortiz, se ha presentado en este Juzgado una solicitud pidiendo la inclusion en las listas electorales para Diputados á Cortes de 17 de estos vecinos que tienen derecho de serlo como contribuyentes por territorial y de otros 15 como capacidades.

Con toda felicidad ha sido botado esta mañana al agua, el vapor *Puerto Mahon*.

Se ha adquirido ya el terreno para la construccion del edificio que ha de destinarse á Seminario Conciliar de menores en esta ciudad. Dicho terreno linda con la parte posterior de la iglesia de la Concepcion, y en él se están colocando los cimientos del nuevo edificio.

A las tres y media de la madrugada de hoy el batallon del regimiento de Filipinas que guarnece esta ciudad, ha practicado por secciones de dos compañías un paseo militar, habiéndose reunido en las inmediaciones del pueblo de Villa-Cárlos,

de donde han regresado poco antes de las diez de esta mañana.

Para Manila y escalas saldrá del puerto de Barcelona el 1.º de Junio próximo, el vapor-correo *San Ignacio de Loyola*.

Mañana, á las doce de la misma, se cantará en la parroquia de Santa María de esta ciudad, un solemne *Te-Deum* en accion de gracias por haber S. M. la Reina Regente dado á luz con toda felicidad, un varón, heredero del Trono de España. A dicho acto han sido invitadas las autoridades y Corporaciones de esta poblacion.

Al defender *El Papel Zorrillista*, el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de construir aceras en la calle de San Manuel, dice que la Corporacion municipal ha obrado *divinamente!!!*

De esto á afirmar que son *divinas* las mollerías que lo han concebido, no hay más que un paso.

Cuando ménos se habrá de convenir que los ediles del actual Ayuntamiento, han sido inspirados de lo alto.

Ea, pues, á acatar todo el mundo el acuerdo.

Mañana serán embarcadas en el vapor-correo *Nuevo Mahonés*, para Alcadia, 18 cabezas ganado vacuno, 29 lanar y 26 cerda, y para Barcelona, 18 vacuno.

Mañana, segun tenemos dicho, se dará principio en el Santuario de Nuestra Señora del Toro, á los solemnes cultos de Cuarenta Horas que suelen celebrarse todos los años por este tiempo.

Un periódico de Tortosa dá la siguiente noticia:

«Está llamando extraordinariamente la atencion en Tortosa un niño de corta edad que pronuncia largos discursos sobre intrincados asuntos históricos.»

Por lo visto están de moda los oradores infantiles.

Para que una vaca produzca leche en abundancia y de buena calidad, se le da de beber agua templada con un poco de sal y salvado; éste en proporcion de una pinta por cada cubo de agua; se pueden dar á la vaca tres cubos al dia de esta bebida, uno en cada comida. De este modo la produccion lechera aumenta en 25 por 100 de la ordinaria, y el ganado se aficiona de tal modo á esta bebida, que rehusa agua clara, á menos de estar muy sediento. Una vaca sometida á este régimen dió leche para el consumo de ocho personas y para obtener 260 libras de manteca en un año.

Algunos anatómicos han hablado de una tercera denticion en la persona humana.

Hé aquí un caso que puede aclarar la cuestion, puesto que demuestra cuán fácilmente han podido engañarse los anatómicos que han sostenido aquella afirmacion.

La muela del juicio que ordinariamente sale desde 18 á los 25 años, á veces no aparece hasta mucho más tarde, y aun se dan casos en que no se presenta hasta una edad muy avanzada.

M. Soirac ha visto la cabeza de una mujer muerta á los 103 años, cuya boca habia perdido toda la dentadura mucho tiempo antes de morir, lo cual se conoce en los alvéolos, y, cosa curiosa, á un lado de la mandíbula inferior el médico francés ha encontrado una muela del juicio, la cual no hubiera tardado en nacer si la muerta hubiera vivido más.

De esto deduce M. Toirac que los anatómicos citados pudieron haber tomado en sus observaciones alguna muela del juicio por ejemplar de esa tercera denticion, de la cual no se ha comprobado ningún caso como no sea entre muchos políticos españoles, los cuales, ya no tres, trescientas denticiones deben tener, segun lo que comen y las gastan en el turrón del presupuesto.

Con el epígrafe «El año de los viernes» dice un periódico:

«Este año puede ser llamado con razon el año de los viernes. Comenzó y acabará en viernes, y tendrá cincuenta y tres viernes. Hay cuatro meses en este año que contienen cinco viernes cada uno. Ocurrirán cinco cambios de luna en viernes, y los días más largos, lo mismo que los días más cortos, serán viernes.»

En Kunewaly (Hungria) se ha presentado un caso curioso de catalepsia, que es objeto de estudio por parte de personas científicas. Una jóven llamada Mariana Jugr, de veintidos años de edad, hace cinco semanas que está dormida, con una sola interrupcion muy breve.

Durante treinta días ha estado sin tomar alimento, y tan solo despues de este tiempo se la ingiere leche por la nariz, mediante una sonda, pues tiene cerrada la boca espasmódicamente y no es posible abrirla. Este fenómeno ya lo presentó la jóven hace unas quince semanas, pero tan solo duró unos días.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—8 15 n

En el Senado el Sr. Bosch ha pedido al Ministro de Gracia y Justicia una relacion de los jueces y magistrados que han sido removidos antes ó despues de las elecciones, y el número de concejales á quienes se ha formado causa con motivo de las elecciones.

El Diputado Ministerial Sr. Ulloa, ha pedido iguales datos en el Congreso y además el número de multas que impuso el Sr. Romero Robledo cuando fué Ministro de la Gobernacion.

Madrid 21.—8 25 n.

El Pretendiente D. Carlos se encuentra en Suiza, y su esposa doña Margarita en Florencia.

El Sr. Sagasta ha asistido á la comision del Mensaje del Senado, habiendo dejado ultimada la contestacion.

Madrid 21.—10 45 n.

Se ha celebrado una conferencia entre los Sres. Romero Robledo, Pidal y Villaverde, reinando corrientes de conciliacion.

El entierro del Sr. Arderius ha sido concurridísimo. Sobre la carroza fúnebre habia coronas de los principales teatros y artistas de esta Corte.

Los turcos han roto las hostilidades atacando los puertos griegos.

4 p. 5, 59 25.

Madrid 22.—9 15 m.

Decididamente serán vendidos los montes no considerados como de la region forestal. La venta producirá 250 millones de pesetas aproximadamente.

Barcelona 21—5 t.

4 por ciento int.	59'350
4 por ciento Exterior.	59'500
4 por ciento amortizable.	75'750
B. H. de Cuba.	91'000
B. Hispano Colonial.	45'250
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	11'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	33'500
F. C. del N. de España.	74'000
Orenses.	14'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'870
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'120
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	68'000
Madrid 21.	
4 p. 000 perpétuo.	59'250
4 p. 000 amortizable.	75'900
B. Hipotecarios de Cuba.	91'750

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 23 DE MAYO DE 1886

Jefe de día—El Sr. Comandante del Regimiento de Filipinas D. Miguel Ulher. Parada Hospital y provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados

El 22.—Para Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahón» Cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efectos y la correspondencia. Para Palma polacra goleta «Anita» Cap. D. Bernardo Seguí con 8 trips. y habas. Para Ciudadela Laud «San Antonio» patron Lorenzo Masanet con 5 trips. y lastre.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Rita de Casia, viuda.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en la San Francisco. Mañana, IV Domingo de Mayo, en la parroquia de Sta. Maria misa y comunión para los Asociados al Apostolado de la Oracion; á las nueve y media Horas y la misa mayor; á las once la última, y á las doce solemne Te-Deum en accion de gracias al Todopoderoso por el feliz parto de S. M. la Reina. Por la tarde, vísperas y completas, despues los piadosos ejercicios del Apostolado con esposicion de S. D. M. y al fin los populares cultos del Mes de las Flores consagrado á María, con plática. Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen,

tambien á las diez misa mayor de costumbre; y por la tarde luego de vísperas el Mes lírico de María Santísima como todos los años.

Parroquia de San Francisco de Asis, igualmente misa conventual á las diez, a las doce la de la Guarnicion de esta Plaza. Por la tarde despues de vísperas el solemne Mes de Mayo consagrado á María Purísima con sermon todos los dias por el Lic. Rdo. Sr. Ecónomo.

Tambien se practica el devoto Mes de las Flores consagrado á María, por la tarde en la ayuda-parroquia de la Concepcion, en Sta. Eulalia, Carmelitas y Asilo.

En la ermita de Gracia por la tarde habrá Rosario, meditacion y los Gozós cantados todo en honor de la Virgen María.

Santo de mañana

Stos. Desiderio y Miguel obispos

VACUNA



EMPELT

Llegada la época mas propicia para la vacuna (Empelt) desde hoy se inoculará en casa CURSACH, Cos de Gracia, 2, los jueves y domingos por la tarde. Se venden y remiten por correo tubos y cristales de linfa fresca á 2 pesetas cristal y 5 pesetas el tubo.

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legitima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA

DE

MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

10,000 paquetes espelmas á	2'40 rs. vn. uno
2,000 docenas carretes 200 yards, marca legitima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido	5'00 » docena
500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de	10'00 » una
500 cajas algodón Crochet blanco des le el número 30 al número 70.	Igual precio de fábrica.
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números	
Número 6.	4'20 rs. paquete
Número 7.	5'00 » »
Número 8.	5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legitimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

GRAN LIQUIDACION
EN EL ESTABLECIMIENTO DEL
SR. ROTGER

Calle de la Arravaleta núm. 16.

Habiendo recibido un gran surtido de todas clases de géneros de Barcelona y del extranjero y queriendo el dueño de dicho establecimiento su pronta venta ha resuelto liquidarlos á un 25 y 50 por 100 de rebaja y son así como se espresan á continuacion:

- Un gran surtido tejidos listas rica novedad á 4 y 5 céntimos palmo.
- Bonito y gran surtido indianas y cretonas á 4, 5 y 6 cénts. palmo.
- Un elegante surtido batistas y chaconas de novedad á 4 cénts. palmo.
- Lanillas para trajes de niños de 5 palmos á 2 reales vellon palmo.
- Pañetes para trajes de niños de 6 palmos á 2 rs. vn. palmo.
- Lanas dulces para trajes de caballero, de 6 palmos á 2 rs. vn. palmo.
- Gran surtido colechas blancas de todos anchos á 5, 6, 7, 8 y 9 pesetas una.
- Merinos negros clase buena á 15, 18 y 20 cénts. palmo.
- Velos tul negros de todas clases de 4 rs. vn. por arriba.
- Pañoleria de indiana de todas clases de 8 y 15 cénts. una.
- Croxés bonitos dibujos y anchos á precios baratos.
- Bonito surtido cuties para colchones y cortinas superiores.
- Percales blancos finos de 6 palmos ancho á 8 cénts. palmo.
- Un gran surtido cortinas croxé muy baratas.
- Indianas para cortinajes bonitos dibujos á 6 rs. vn. cana y una infinidad de otros géneros baratísimos.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Hernan Lachapell Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

SUBASTA

El dia 28 del actual á las once de la mañana, y á voluntad de sus dueños, se venderán en licitacion verbal en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad las fincas siguientes:

Una casa en esta Ciudad situada en la calle de S. Gerónimo n.º 1.

Otra id. id. en la calle de la Estrella n.º 1

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones obran en poder del pregonero público.

PALOMOS

Los hay para vender de buena calidad. Informarán en esta imprenta.

COCINERO Ó SIRVIENTE

Uno que desea colocacion. En esta imprenta darán razon.

Gran baratura

En el Establecimiento de Manuel Buils se ha recibido un grande y variado surtido de abanicos; sombrillas; parasoles; antiseas; bastones cargados á 2 reales vellon uno; botellas de legitima agua de la Florida á 10 reales; los ya acreditados potes de tomates al natural á 14 céntimos de escudo uno y por docenas á 15 reales vellon; brillantina para el planchado á 2 reales vellon; Bantum mate á 16 céntimos escudo caja; y lustre á 2 céntimos caja; y cajas para limpiar metales á 4 céntimos.

AVISO—Los compradores que gasten por valor de una peseta en adelante, se le regalara un abanico.

16 Nueva 16



SOMBRERERIA



14 CASTILLO 14

Acaba de recibir un completo surtido de sombreros para Señora y adornos para la confeccion de los mismos, como igualmente dentro pocos dias lo recibirá en sombreros modelos de las mas acreditadas fábricas extranjeras.

Se necesitan costureras.

PÉRDIDA

Por la calle de los Frailes se perdió un billete del Banco de 25 pesetas. Se darán diez reales de gratificacion quien lo entregue en esta imprenta.

Para vender

Lo están, juntas ó por separado, las casas números 17 y 19 de la calle de la Infanta de esta ciudad. La primera tiene un estenso jardin que linda con casas de la calle de S. Fernando.

Los compradores podrán retenerse parte del precio, abonando un interés convencional. Informará el Notario D. Francisco Andreu, en cuyo poder obran los títulos de propiedad.